



「まごまごする能力が教師には必要です」

2024年（令和6年）が始まりました。
みなさん、明けましておめでとうございます。

年が改まり、人々が新たな1年のはじまりをそれぞれの気持ちで迎えていた1月1日、令和6年能登半島地震が発生しました。被害に遭われた皆様に心からお見舞いを申し上げます。

日に日に被害状況が鮮明になり、災害の大きさがわかってきています。発生から5日目の今日も、現地では懸命の救援活動、復旧活動が続けられています。一人でも多くの方が救出され、命が救われることをお祈り申し上げます。また、避難生活を余儀なくされている方々に、衣食住の最低限の支援がまず行き渡り、寒さの中で堪え忍ぶ時間が少しでも短くなることを心から願うばかりです。

元日、テレビ全局の特別番組の画面から目に食い込む色合いで繰り返される『津波 逃げて』という字幕や警報、現地からの生々しい映像に釘付けになられた方も多かったことでしょう。
そこへさらに2日の羽田空港の飛行機事故。

これもリアルタイムで事故現場から映像が送られてきて、炎を吹き上げる機体の様子を乗客の安否を心配しながら見続けているうち、チャンネルを変えることは、この場から目をそらすことなのではないかという意識にさいなまれ、テレビの前から離れてはいけない気持ちになっている自分に、はたと気がつきました。長時間ニュース映像に触れることで、精神的に少ししんどくなつたのだろうと思います。一度離れようと、テレビを消しました。

日本列島を襲った大地震を目の前にして、私はひたすら戸惑いの中にいます。北陸の困難に対して、何が出来るか、何をすればいいのか。新学期、子どもたちに勇気をもたらすような言葉を私は今、持ち合わせていません。

「まごまごする能力が教師には必要です」とは、哲学者・林竹二氏が児童文学作家・灰谷健次郎との対談で語った言葉です。氏は「子どもと一緒に途方に暮れることのないような授業はつまらなくて、貧しい」とも語っています。

林氏のいう「まごまごする能力」とは、自分のわからないこと・不安なことを子どもたちに包み隠さない勇気、子どもたちに自らを開きながら答えと一緒に考えようとする姿勢のようなものだと思っています。

大災害を前に、「まごまごする能力」をフルに「活かし」て、子どもたちと一緒に考えていきたいと思います。

もちつき大会 12月2日(土)

大原自治連合会子育て委員の皆様のご協力で、恒例のもちつき大会を開催しました。地域の方や保護者の皆さん、早朝から準備をして下さり、子どもたちが順にもちをつきました。

ついたおもちは、地域の方や保護者の皆さん手際よく、すまし汁や、せんざいにしてくださいました。子どもたちは、つきたての柔らかいお餅を、嬉しそうに頬張っていました。



三千院宿泊学習報告会 5年生 12月5日(火)



5年生が、9月に行った三千院宿泊学習の報告会を行いました。この学習をサポートしてくださった地域の方々をお招きし、中期ブロックの学院生と保護者の皆さんに向けて、活動して学んだことや感想を動画や写真で表しながら発表しました。

「友だちと楽しい思い出がたくさんできました。」

「三千院での清掃活動で、床の雑巾がけなど貴重な体験をさせていただいて、清々しい気持ちになりました。」

「地域の方々のご協力で、僕たちはこの学習ができました。地域の皆さんに感謝しています。」など、一人一人が感想を述べました。三千院で子どもたちに法話をしてくださった園部さんからは、「子どもたちから地域の皆さんへの感謝の気持ちが強く伝わってきました。皆さんも地域の一員です。そのことを忘れないでください。」というお言葉を頂きました。

しめ縄・クリスマスリース作り 12月9日(土)

大原社会福祉協議会の皆様と地域の先生方、PTA文教委員さんのご協力で、しめ縄・リース作りの会を開催しました。今回は、4年ぶりの開催となり、たくさんの学院生や保護者が参加しました。しめ縄づくりを教えてくださる地域の先生から「来年も良い年になりますようにと、願いを込めながら丁寧に作ってください。」というお話がありました。先生を囲むようにして、大人も子どもも真剣な表情で、先生の手さばきをお手本にしながら完成させていました。地域、保護者の皆様、お世話になりました。ありがとうございました。



大根朝市販売 12月10日(日)



8年生が育てた大根を、里の駅の朝市で販売しました。今年も全て完売しました。売り上げは来年度の種の購入資金などに当てさせていただきます。販売に携った8年生も今年は被り物を準備し、大根を使った料理のレシピ集をくばるなど、工夫を凝らしていました。多くの学院生も応援に駆け付けてくれました。早朝より、保護者の皆様、ご配慮いただいた皆様ありがとうございました。

京都バスEV車両「オオムラサキ号」お披露目会 12月16日(土)

12月16日(土) わいわい朝市会場で京都バスEVバス車両お披露目イベントが開催されました。車内は、学院生とわらんべの子どもたちが描いた「オオムラサキ」の作品で広告枠がすべて埋め尽くされていました。今後、高野営業所管内を通常営業で巡回するそうです。是非一度、ご乗車いただき京都大原学院で満たされた空間をご堪能下さい。お披露目式典では、5年と6年の学院生が代表で作品について話してくれました。



授業参観・懇談会・作品展 1月12日(金)

1月12日(金) 今年度最後の授業参観があります。前期課程は13:55から授業参観。終了後14:55から懇談会を行います。後期課程は5限13:55から、6限14:55から授業参観を行います。下記作品展も講堂にて鑑賞(13:00~17:00)可能です。是非お越しください。スリッパご持参のご協力をお願いします。

作品展への出品を募集します(PTA・地域の皆様)

1月12日(金)の作品展に向けて、PTA・地域の皆様の作品を募集しています。保護者の皆様は、作品票と一緒に、職員室へ直接持ってきてくださいか、学院生にお持たせください。地域の皆様も直接お持ちいただけたら、学校までご連絡ください。作品搬入は1月5日~1月11日の間にお願いします。

京都大原学院 744-2004



3学期の主な予定

1月	2月	3月
5日(金) 始業式	1日(木) 春時間開始	1日(金) 夏時間開始
9日(火) 給食開始	6日(火) 宮島学園来校	1日(金) 学級懇談会
百人一首大会	7日(水) 入学説明会	7日(木) 公立中期選抜
12日(金) 学習参観・懇談会 作品展	半日入学	14日(木) 9年生を送る会
19日(金) 避難訓練	9日(金) 漢字検定(1~6年)	15日(金) 卒業式
23日(火) 認知症学習会	10日(土)~12日(月)	18日(月) 給食終了
24日(水)~26日(金) 9年学年末テスト	私学入試	ブロック修了式
30日(火) 発見旅行報告会 職業調べ発表会	15日(木)~16日(金) 公立前期選抜	19日(火) 修了式
	20日(火)~22日(木) 学年末テスト	
	29日(木) 職業調べ発表会	



令和5年度

1月行事予定



日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など		
1	月	<元日> 冬季休業～1/4		
2	火	振替休日		
3	水	学校休業日		
4	木			
5	金	始業式	4校時	身体計測(7～9年)
6	土			
7	日			
8	月	<成人の日>		
9	火	給食開始 百人一首大会(7、8、9年)		
10	水	合同部活動	諸費引落日	フッ化物洗口
11	木	専門委員会		木曜校時
12	金	学習参観・懇談会 京都大原学院作品展(PM)		
13	土			
14	日			
15	月	左義長(三千院) 学校安全の日		
16	火			
17	水	前期ブロック集会 テスト1週間前(9年) 巡回文庫 合同部活動		フッ化物洗口
18	木			木曜校時
19	金	ふれあいタイム(6年) 避難訓練(第2回)		
20	土	サタデーオープンスクール		
21	日			
22	月	素読教室		身体計測(5、6年)
23	火	認知症学習会(7、8年)		身体計測(3、4年)
24	水	学年末テスト(9年) 合同部活動 古紙回収		フッ化物洗口 身体計測(1、2年)
25	木	学年末テスト(9年) クラブ活動	木曜校時	
26	金	学年末テスト(9年) 性教育講演(7年～9年) 大原産米炊飯		
27	土			
28	日			
29	月	給食週間～2/3 生活相談1日目(1～8年) 素読教室	木曜校時	
30	火	発見旅行報告会・職業調べ発表会(中期ブロック)		
31	水	生活相談2日目(1～8年) 合同部活動	木曜校時	フッ化物洗口
2月の主な予定		9日(金) 漢字検定(1～6年)		
1日(木) 春時間開始		10日(土)～12日(月) 私学入試		
6日(火) 宮島学園来校		15日(木) 16日(金) 公立前期選抜		
7日(水) 入学説明会・半日入学		22日(木) 職業調べ発表会(7～9年)		